CA MACONO DO NGIDA

Distr.
RESTRINGIDA

LC/MEX/R.443 9 de noviembre de 1993

ORIGINAL: ESPAÑOL

CEPAL

Comisión Económica para América Latina y el Caribe

MEXICO: PANORAMA ECONOMICO 1993

Este documento fue terminado el 31 de agosto de 1993 con la información disponible hasta esa fecha. Un resumen de éste formó parte del "Panorama económico de América Latina 1993", el cual se dio a conocer el 13 de septiembre por el Secretario Ejecutivo, Gert Rosenthal, en Santiago de Chile.

HIGHERT PROPERTY PROPERTY OF THE PROPERTY OF T

iii

INDICE

		Pag	<u>ına</u>
INT	RODUCCION	. 1	ĺ
1.	Producción	. 2	2
2.	El sector externo	. 3	3
3.	Precios	. 5	5
4.	Aspectos monetarios y financieros	. 5	5
5.	La política fiscal	. 7	7
Anex	<u>xo estadístico</u>	. 9)

INTRODUCCION

Durante el primer semestre de 1993 la economía mexicana continuó avanzando en el proceso de estabilización de precios, basado en-la orientación austera de las políticas fiscal y monetaria y la escasa variación del tipo de cambio (muy cercano al piso de la nueva banda de flotación adoptada en el último trimestre de 1992). La desaceleración de la actividad productiva llegó en el segundo trimestre a un virtual estancamiento. En este panorama destacaron la pérdida de dinamismo de la inversión y el aumento significativo del desempleo, así como el pobre desempeño del sector manufacturero y el retroceso de las actividades primarias. El déficit comercial, incluida la maquila, disminuyó con respecto al mismo período de 1992, a consecuencia del drástico descenso del ritmo de crecimiento de las importaciones y de mayores exportaciones. Al-igual que en el pasado, el déficit se financió con holgura merced al influjo de capitales externos, ante las atractivas tasas de interés domésticas y las oportunidades de inversión; la abundante oferta de divisas apoyó el pausado deslizamiento del tipo de cambio. En agosto culminaron las negociaciones sobre los acuerdos paralelos al Tratado de Libre Comercio entre Canadá, Estados Unidos y México, sujeto aún a ratificación legislativa en los dos últimos. La complejidad de las negociaciones generó cierta incertidumbre, reflejada en la inestabilidad del mercado bursátil mexicano, cuya evolución fue poco favorable en los primeros seis meses del año.

Al parecer la economía mexicana se encuentra en un período de transición no exento de problemas. En esencia, avanzada la estabilización de precios, el dilema que se enfrenta ahora es conservarla y, simultáneamente, iniciar una fase de reactivación y crecimiento. Los desafíos principales se asocian a la posibilidad de revertir la tendencia de la actividad económica real —particularmente en la agricultura y la pequeña y mediana industria—, en un contexto de polarización entre sectores que han ganado o perdido, hasta ahora, en la concurrencia generada por la apertura externa. También se perciben algunas dificultades de orden macroeconómico. El ahorro interno, si bien se estaría recuperando, todavía resulta insuficiente pese a los avances en el saneamiento de las finanzas públicas, por lo que se mantienen elevadas las necesidades de financiamiento foráneo. Los déficit comerciales continúan siendo muy elevados y vinculados con la captación de recursos del exterior a altas tasas reales de interés, lo cual constituye uno de los factores que tiene efectos depresivos sobre la actividad económica, la formación interna de capital y las decisiones empresariales. Con todo, la estabilización está casi lograda y la instrumentación del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos y Canadá podría proveer los espacios necesarios para combinar crecimiento económico y empleo con inflaciones reducidas.

1. Producción

La actividad productiva experimentó una intensa desaceleración en los primeros seis meses del año, al registrar una tasa de crecimiento de 1.3% frente a 2.9% en igual período de 1992. De hecho, durante el primer trimestre el producto interno bruto aumentó 2.4%, en el segundo prácticamente se estancó, y en el tercero no mostraba síntomas de repuntar. Así, alcanzar la meta de 2.5%-3% de crecimiento económico establecida a principios de año requerirá de una vigorosa recuperación, apoyada en la instrumentación del recién anunciado paquete de medidas de reactivación de la inversión y el empleo.

La pérdida de dinamismo fue casi generalizada, afectando en mayor medida a las pequeñas y medianas empresas y a los sectores productores de bienes (aumentaron sólo 0.6%, frente a 1.5% de igual período del año anterior). Los servicios básicos se incrementaron 3.6% y los restantes 1.7%, aunque ambos redujeron su tasa de expansión aproximadamente a la mitad de la observada en el primer semestre de 1992.

La producción manufacturera siguió debilitándose al disminuir su tasa de expansión semestral a 0.3%, y registrar una tasa negativa en el segundo trimestre de 1993. Sobre este comportamiento influyeron el intenso proceso de reestructuración productiva, la competencia de productos importados, la lenta recuperación de la economía de los Estados Unidos —principal cliente comercial del país—, el alto costo del dinero y la reducción de la demanda interna de consumo e inversión. Las actividades manufactureras tuvieron desempeños heterogéneos: algunas registraron crecimientos positivos impulsados por las exportaciones y la demanda interna (alimentos, bebidas y tabaco, 4.2%; minerales no metálicos, 5.3%; productos metálicos básicos, 7.6%), mientras que otras enfrentaron severas dificultades, como la fabricación de textiles y vestuario (-8.2%), madera y sus productos (-2.2%), imprenta y editoriales (-2.5%) y productos metálicos y maquinaria (-4.3%). En este rubro conviene tener presente las caídas de la fabricación de bienes de capital y la menor producción de la industria automotriz.

La construcción alcanzó una tasa de expansión (5.2%) similar a la del primer semestre de 1992, acusando, sin embargo, menor dinamismo (2.9%) durante el segundo trimestre de 1993.

El debilitamiento de la actividad económica se reflejó en el incremento a 3.5% que experimentó el desempleo abierto total durante el primer trimestre del año, nivel no registrado desde 1990. La información más reciente sitúa a ese indicador en 3.3% en mayo, todavía medio punto por

arriba del dato del mismo mes de 1992. Al mismo tiempo, continuó ensanchándose la ocupación informal.

La Encuesta sobre Establecimientos Comerciales consigna que en los primeros cinco meses de 1993 el empleo en el gran comercio mayorista disminuyó 4.4%, respecto de igual período del año anterior. Asimismo, la información derivada de los indicadores del sector manufacturero señala una reducción de 6.4% en el personal ocupado en mayo, con relación al mismo mes de 1992. En contraste, continuó aumentando la ocupación en la maquila (8% en los primeros cinco meses).

En el primer semestre de 1993 se elevaron las remuneraciones medias en algunos sectores productivos. Destacan los incrementos reales en la industria manufacturera, en el gran comercio y en segmentos de la burocracia, especialmente del magisterio. Por su parte, en ese lapso el salario mínimo real se redujo 1.6% respecto a igual período del año anterior.

2. El sector externo

A partir de enero de 1993 un drástico descenso del crecimiento de las importaciones, aunado a un fuerte dinamismo de las exportaciones no petroleras, revirtió la tendencia a la expansión acelerada del déficit comercial, y se espera que su valor acumulado en el año no supere al de 1992. Así, en enero-junio el déficit de mercaderías, incluyendo las operaciones maquiladoras, fue 6.4% menor al del mismo período del año previo, evolución que contrasta con el incremento de 197% que alcanzó en igual lapso de 1992.

Precisamente, las importaciones semestrales sólo crecieron 7.4%, frente a 27.6% de igual período de 1992. Por su parte, las exportaciones no petroleras de bienes se incrementaron 14.9%, compensando el leve retroceso de las petroleras. Si a ello se agrega el aumento de las ventas de la maquila (18.4%), se obtiene un alza de 12% en las exportaciones totales.

El crecimiento de las exportaciones fue mayor que el de las importaciones en cada uno de los seis meses del año, invirtiendo así el patrón dominante en el pasado reciente. El valor de las mercaderías exportadas en el primer semestre alcanzó 24,814 millones de dólares, destacando las agropecuarias y las manufactureras, que se elevaron 26.1% y 14.5%, respectivamente. Entre las ventas agropecuarias sobresalen los envíos de frutas frescas, ganado en pie, legumbres y hortalizas, especialmente jitomate. Asimismo, mostraron buen desempeño las exportaciones de textiles (27.4%), minerales no metálicos (21%), productos siderúrgicos y minerometalúrgicos (18%), equipos y aparatos eléctricos (17.6%) y alimentos y bebidas (15.6%). Debe señalarse el menor dinamismo de

las ventas automotrices, ya que el número de unidades exportadas creció sólo 3.5%, en contraste con el 36% de igual lapso de 1992.

Las ventas petroleras se redujeron levemente (-1.5%), en condiciones en que el precio internacional promedio de la mezcla de crudos mexicanos fue de 14.05 dólares por barril, cotización muy similar a la del primer semestre de 1992.

La desaceleración económica observada y la limitada expansión industrial, junto con las medidas administrativas dirigidas a desalentar importaciones desleales, contribuyeron a que el valor de las compras en el exterior disminuyera su rápido ritmo de aumento, ya que alcanzaron 31,704 millones de dólares (frente a 29,510 millones de dólares en el primer semestre de 1992). El fenómeno afectó con intensidad a las tres grandes categorías de adquisiciones externas: la importación de bienes intermedios —excluidas las maquiladoras— creció sólo 5%, la de capital 1.8% y la de consumo 4.7%, mientras que en igual lapso de 1992 se habían incrementado 28.2%, 32.7% y 39.2%, respectivamente. Por su parte, las importaciones de bienes intermedios destinados a la maquila se elevaron 18.8%, tasa similar a la registrada durante el mismo período de 1992.

En los primeros seis meses del año, la balanza de servicios, excluyendo la maquila y pagos netos a los factores, registró un déficit de 771 millones de dólares, mientras que el flujo de servicios factoriales alcanzó un saldo negativo de 3,750 millones de dólares. Así, el déficit de la cuenta corriente se ubicó en 10,055 millones de dólares, monto 4.5% menor al de igual período de 1992. 1/

Los capitales del exterior captados por distintos medios posibilitaron financiar la cuenta corriente y acumular reservas durante el primer semestre por casi 4,000 millones de dólares. En total ingresaron recursos externos netos por 13,982 millones de dólares, cifra 19.3% superior a la registrada en igual lapso de 1992. 2/ La banca de desarrollo obtuvo recursos crediticios por 2,477 millones de dólares, cifra 171% mayor a la de 1992, mientras que el Banco de México y otras instituciones públicas no bancarias redujeron sus pasivos externos. Por su parte, el sector privado siguió endeudándose con rapidez, estimulado por las menores tasas de interés vigentes en los mercados internacionales. Los bancos comerciales y otros agentes privados duplicaron con holgura el monto de los recursos foráneos utilizados, respecto al primer semestre de 1992. Asimismo, la

^{1/} Los saldos de la cuenta corriente y la cuenta de capital difieren de los publicados por el Banco de México, debido al distinto método que tradicionalmente utiliza la CEPAL para clasificar las transferencias y los errores y omisiones.

^{2/} Ibídem.

inversión extranjera totalizó 10,572 millones de dólares (14.7% más que en 1992); tres cuartas partes se destinaron a la inversión de cartera, que aumentó 26.9%, y el resto a la directa, que cayó 10% respecto a igual período del año anterior.

Con el fin de continuar promoviendo la entrada de ahorro externo, recientemente se anunció el inminente envío al Congreso de una iniciativa modificatoria de la Ley de Inversiones Extranjeras, que suprimiría algunas de las limitantes actuales a la participación del capital foráneo.

3. Precios

Por primera vez desde 1974, en los 12 meses previos a junio el incremento del índice de precios al consumidor (IPC) fue inferior a 10%, resultado que obedece al mantenimiento de políticas monetaria y fiscal restrictivas, en el marco de los acuerdos del pacto de concertación (PECE), renovado en octubre de 1992. En aquella oportunidad se convino efectuar ajustes limitados y graduales de las tarifas públicas, restringir el aumento del salario mínimo nominal al 8%, en el marco de una modificación muy leve del tipo de cambio.

El alza del IPC fue de 1.3% en enero, se ubicó en 0.8% en febrero, y se mantuvo en 0.6% mensual los cuatro meses siguientes. Con ello, a fines de junio había acumulado en 12 meses un crecimiento de 9.9%, frente a 15.8% acumulado a junio de 1992. La desaceleración de la inflación ha continuado con alzas de 0.5% en julio y de 0.3% en la primera quincena de agosto.

El libre acceso a la oferta de productos del exterior siguió contribuyendo a disminuir las presiones inflacionarias. De hecho, a pesar de que el ritmo de deslizamiento del precio máximo de venta del dólar se elevó de 2 a 4 diezmilésimas de nuevo peso por día, entre diciembre de 1992 y junio de 1993 los precios de los bienes comerciables aumentaron sólo 3.8%, frente a 5.6% de los no comerciables. Entre los renglones cuyos precios crecieron más se encuentran los servicios de educación y esparcimiento (7%), los de salud y cuidado personal (6.1%), y vivienda (5.5%).

4. Aspectos monetarios y financieros

En el primer semestre la política monetaria mantuvo una rigurosa disciplina. En un marco de fuertes entradas de capital del exterior, logró contener el crecimiento de los agregados monetarios, si bien con elevadas tasas de interés real, determinadas por las necesidades de financiamiento externo e influidas por diversos factores de incertidumbre que han incidido en el llamado "riesgo-país".

La desaceleración de la actividad económica, los atractivos rendimientos ofrecidos en el mercado de renta fija, y la incertidumbre que ha privado en diversas ocasiones en torno a las negociaciones de los acuerdos paralelos al Tratado de Libre Comercio (TLC), repercutieron desfavorablemente en el mercado bursátil mexicano.

Así, en la primera mitad del año el índice de precios y cotizaciones (IPYC) de la Bolsa Mexicana de Valores acusó una caída de cerca de 10% en términos reales. El repunte a partir de entonces, impulsado por los resultados de algunas empresas importantes y por las expectativas favorables creadas por la conclusión de las negociaciones sobre los acuerdos paralelos del TLC, ha llevado al IPYC a fines de agosto a un máximo nominal histórico (un 4% en términos reales, arriba del nivel de diciembre de 1992).

En el mercado de dinero, a partir de febrero se redujeron las tasas de interés pasivas en términos nominales y, con menor intensidad, las activas. Así, la tasa de interés nominal sobre los Certificados de la Tesorería (CETES) a 28 días pasó de 17.7% en febrero a 15.5% en junio, 13.9% en julio y 13.6% en la segunda mitad de agosto. Ello refleja de manera parcial la caída de la inflación, en tanto que los rendimientos reales han permanecido elevados. Por ejemplo, la tasa real de los CETES a 28 días, después de enero se ubicó por encima del 8%, varios puntos arriba de los niveles de 12 meses atrás.

Los apreciables diferenciales en las tasas de interés internas en comparación con las ofrecidas en el exterior, y la certidumbre respecto de la evolución anunciada del tipo de cambio, han sostenido la intensa demanda de títulos de deuda pública por parte de los inversionistas foráneos. De esta manera, a mediados de año quedó en manos de inversionistas extranjeros la tenencia mayoritaria de los CETES en circulación.

El débil crecimiento económico, las elevadas tasas reales de interés, las exigencias de capitalización impuestas a la banca privada y una política más cauta en el otorgamiento de créditos, en respuesta al problema de la cartera vencida, redujeron drásticamente la expansión del crédito al sector privado. Así, de diciembre de 1992 a junio de 1993 el saldo de financiamiento de la banca múltiple al sector privado no bancario aumentó en términos reales 7.7%, frente a 15.3% de igual período en 1992.

La información disponible indica que se ha mantenido la política de esterilizar el impacto monetario de las entradas de capital. La colocación de valores gubernamentales en el sector privado, particularmente en los inversionistas extranjeros, y la cancelación neta de parte de la deuda del gobierno con el Banco Central permitieron restringir severamente la expansión de la base monetaria.

Así, en los 12 meses previos a junio de 1993 se amplió sólo 3.8%, frente a 20.6% del período similar anterior.

La captación de recursos por intermediarios financieros creció 13.4% en los primeros seis meses del año, con menor intensidad la de la banca múltiple (10.7%) que la de los intermediarios restantes (19.9%). El saldo del agregado monetario más amplio (M_4) se incrementó 10.2% entre diciembre y mayo —frente a 4.2% anterior—, destacando en especial la elevada colocación de títulos gubernamentales entre el sector privado.

A partir del 10. de enero se implantó la reforma monetaria y entró en circulación el "Nuevo Peso", que sustituyó a la denominación previa, suprimiendo tres ceros a su valor nominal. De alcance profundo será la aprobada reforma constitucional que otorga autonomía al Banco de México en el manejo monetario, eliminando la prerrogativa del gobierno de obligar a dicha institución a otorgarle financiamiento.

5. La política fiscal

No obstante el menor ritmo de expansión de los ingresos, el superávit financiero del sector público fue importante, aunque de menor cuantía real al registrado en el primer semestre del año anterior. El pago de intereses se contrajo, y ello permitió canalizar montos mayores al ámbito social y amortizar deuda, especialmente interna.

Aun descontados los ingresos extraordinarios por desincorporación de empresas, los balances financieros tanto del gobierno federal como del conjunto de entidades bajo control presupuestal fueron positivos. Así, el superávit total del sector público alcanzó 12,994 millones de nuevos pesos, monto algo inferior en términos reales al del primer semestre de 1992. Los ingresos presupuestales crecieron 1.7% en términos reales, mientras que el gasto permaneció casi invariable, pero con un significativo cambio de destino. Las menores erogaciones reales por intereses de la deuda (-33.4%) contrastan con la expansión de los gastos sociales (27.5%).

El gobierno federal efectuó el mayor aporte al superávit financiero del sector público, pero sus excedentes fueron un tercio más bajos, en términos reales, a los observados en igual lapso de 1992. Siguiendo el menor ritmo de actividad económica, los ingresos federales se expandieron sólo 0.7%. Sobresalió el aumento de los tributarios (2.3%), por mejoras en los métodos administrativos y de fiscalización, y de los impuestos a la renta y al valor agregado. En cambio, otros rubros sufrieron decrementos; entre ellos, los impuestos especiales sobre la producción y los servicios

—afectados por el congelamiento parcial de los precios de las gasolinas— y los impuestos a la importación. Asimismo, los ingresos no tributarios disminuyeron 3.6% con respecto al primer semestre de 1992, a causa de la contracción en los derechos por ventas de hidrocarburos.

En virtud de haberse concluido las ventas más importantes, se redujo fuertemente la captación de ingresos extraordinarios por concepto de desincorporación de empresas. Los recursos, canalizados al Fondo de Contingencia, han sido utilizados para amortizar deuda pública, quedando un remanente en el Fondo de 4,300 millones de nuevos pesos al concluir junio.

1

Los gastos netos reales del gobierno federal subieron 2.6% con respecto a igual período de 1992; frente a una caída en el pago de intereses de la deuda, las demás erogaciones crecieron 15.1%. Resalta el ascenso de los servicios personales (20.7%), consecuencia de los aumentos y anticipos salariales otorgados a los maestros, y los incrementos salariales a los empleados públicos, de fines de 1992. Por su lado, el gasto de capital se elevó 7.3%, en tanto que las transferencias a organismos y empresas descentralizadas lo hicieron en 31%.

Por otra parte, las entidades bajo control presupuestal directo mejoraron su posición financiera como resultado de mayores ingresos, menores cargas impositivas para ciertas empresas controladas, y del mantenimiento del nivel de gastos. Su superávit resultó casi ocho veces mayor en términos reales al registrado en el primer semestre de 1992, pero en condiciones de considerables rezagos en materia de inversión. Petróleos Mexicanos (PEMEX), la más importante de estas entidades, mostró un superávit financiero, al elevar sus ingresos reales después de pagar impuestos y reducir sus gastos programables, incluyendo el rubro de formación de capital.

El monto neto de las emisiones de valores gubernamentales se redujo a consecuencia del superávit financiero del sector público del primer semestre. Al mes de junio de 1993 el saldo de la deuda interna neta del gobierno federal se ubicó en 118,600 millones de nuevos pesos, monto inferior en 4,500 millones al registrado en diciembre de 1992. A su vez, la deuda externa bruta del sector público se incrementó 3,148 millones de dólares, totalizando a fines de junio un saldo de 78,903 millones de dólares.

Anexo estadístico

Cuadro 1 MEXICO: PRODUCTO INTERNO BRUTO TRIMESTRAL (Variaciones porcentuales) a/

			1991				1992			1993	3 b/
	1	II	111	IV	I	II	III	IV	I	II	Primer semestre
Total	3.2	5.4	2.4	3.4	3.9	1.8	3.1	1.9	2.4	0.3	1.3
Bienes	2.1	4.9	1.4	3.4	2.5	0.4	4.0	0.7	2.2	-0.9	0.6
Agropecuario, silvicultura											
y pesca c/	0.6	2.0	0.3	1.3	-3.8	-2.7	1.3	-1.3	0.4	-3.0	-1.5
Minería	-3.0	5.4	0.8	0.0	4.4	-2.0	2.8	0.4	-1.6	1.9	0.2
Construcción	1.7	1.9	0.0	6.0	4.8	5.0-	15.1	6.6	7.6	2.9	5.2
Industria manufacturera	3.3	6.5	2.2	4.1	3.4	0.9	2.7	0.2	2.0	-1.4	0.3
Alimentos, bebidas y tabaco	4.1	8.3	2.4	5.4	-0.2	1.9	6.2	7.5	8.9	-0.5	4.2
Textiles, bebidas y cuero	-7.9	0.2	-4.0	-3.0	4.4	-1.8	-9.2	-12.0	-6.7	-9.6	-8.2
Madera y sus productos	2.4	9.6	-1.4	-8.1	-6.8	-4.4	2.0	2.0	8.0	-10.9	-2.2
Imprenta y editoriales	0.9	0.6	-5.5	-0.8	-5.3	-2.0	2.5	-1.3	-1.8	-3.2	-2.5
Químicos, derivados del petróleo,	0.7	0.0	ر. ر	0.0	7.5	2.0	د	1.5	1.0	٥.٤	2.5
caucho y plástico	-3.1	5.5	4.8	4.9	6.1	-1.4	3.8	0.7	0.3	0.4	0.4
	٠٥.١	ر.ر	4.0	4.9	0.1	~) . 4	5.0	0.7	0.5	0.4	0.4
Minerales no metálicos, excepto	1 0	-0.4	3.2	9.0	5.0	<i>(</i> 0	9.9	6.0	8.6	2.2	5.3
derivados del petróleo	1.0		-8.0		-5.8	6.9	7.7	7.7	1.9	14.1	7.6
Industrias metálicas básicas	5.6	-1.0	-8.0	-10.3	-5.8	-10.3	1.1	7.7	1.9	14.1	7.0
Productos metálicos, maquinaria	47.7	4/ 7	7.0	44.7	44.2	~ ~	0.7	7 4	, ,	, ,	, 7
y equipo	16.3	14.7	7.9	11.3	11.2	3.7	-0.7	-7.1	-4.0	-4.6	-4.3
Otras industrias manufactureras	-0.7	-0.7	2.4	7.2	8.1	14.3	15.2	14.7	12.3	9.2	10.7
Servicios básicos	3.6	7.8	4.2	5.3	9.1	5.9	7.3	6.0	4.1	3.1	3.6
Electricidad, gas y agua	2.5	3.7	1.3	3.3	5.0	2.0	5.4	5.0	3.3	5.6	4.4
Transporte, almacenamiento											
y comunicaciones	3.8	8.8	4.9	5.8	9.9	6.7	7.8	6.2	4.3	2.6	3.5
Otros servicios	3.9	5.6	3.3	3.3	4.2	2.3	1.7	2.3	2.3	1.0	1.7
Comercio, restaurantes y hoteles	4.9	6.8	2.3	3.4	5.7	2.7	2.4	2.5	2.1	-0.8	0.6
Establecimientos financieros, seguros y bienes inmuebles	1.9	4.2	5.1	4.1	3.0	2.5	1.8	2.1	4.2	4.9	4.6
Servicios comunales, sociales y							-				
personales	3.7	4.6	3.8	2.7	2.8	1.4	0.5	2.0	1.6	1.4	1.5
Servicios bancarios imputados	-3.1	9.5	14.6	10.6	7.6	5.0	2.1	3.9	7.3	11.8	9.7

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática. a/ Con respecto al mismo período del año anterior.

488

b/ Cifras preliminares.
 c/ Los datos corresponden al año agrícola, cuya extensión en el tiempo difiere de la del año calendario utilizado en el cálculo anual del producto.

Cuadro 2

MEXICO: PRODUCCION POR SECTORES ECONOMICOS PRINCIPALES

(Variaciones porcentuales) a/

				Manufa	cturas			El
	Total	Minería	Total	Consumo	Inter- medios	Capital	Construc- ción	Electri- cidad, gas y agua
1992								
Enero	-2.3	-0.9	-2.5	0.0	-3.3	12.9	-5.1	7.0
Febrero	0.1	3.6	-1.1	2.4	-2.1	12.3	1.6	6.3
Marzo	3.8	4.4	3.4	6.9	1.4	19.7	4.8	5.0
Abril	2.1	2.6	1.6	3.9	0.3	15.8	3.3	4.6
Mayo	1.8	1.9	1.3	3.8	-0.1	14.2	3.6	3.7
Junio	2.5	1.1	2.1	4.7	0.4	13.9	4.9	3.4
Julio	2.8	1.4	2.3	5.2	0.9	11.1	5.8	3.4
Agosto	2.8	1.8	2.0	4.8	1.1	9.0	6.7	4.0
Septiembre	3.2	1.6	2.3	5.4	1.4	8.9	8.2	4.1
Octubre	2.9	1.7	1.9	4.9	1.1	7.0	8.0	4.3
Noviembre	2.7	1.3	1.6	4.7	1.0	5.1	8.2	4.3
Diciembre	2.8	1.3	1.8	4.7	1.3	4.2	7.8	4.4
1993								
Enero	3.5	-0.5	2.0	3.4	2.0	-12.3	13.4	2.0
Febrero	2.4	-1.8	1.8	2.9	1.0	-4.4	8.0	2.3
Marzo	2.4	-1.6	1.7	3.3	0.9	-4.1	7.6	3.1
Abril	2.2	-0.7	1.3	3.2	0.7	-3.0	7.7	3.8
Mayo	1.8	-0.1	0.9	2.0	0.9	-3.9	6.2	4.4

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática.

a/ Del índice medio acumulado, con respecto al mismo período del año anterior.

Cuadro 3
MEXICO: INDICADORES DE EMPLEO Y DESEMPLEO

	_ 1991					1992				1993 a/	
	I	II	III	IV	I	II	111	VI	Ī	ΙΙ	
	Tasas	porcen	tuales	con res	pecto a	la PEA	de 34	áreas u	rbanas b	/	
Desempleo abierto total (TDAT) c/	2.7	2.3	2.9	2.6	2.9	2.8	2.9		3.5		
Ocupación parcial y desocupación (TOPD1) d/ Ingresos insuficientes y desocupación (TIID) e/ Ocupación parcial menos de 35 horas semanales	6.0 13.1	5.6 11.3	6.5 11.5	6.4 10.9	6.8 12.0	6.7 11.2	6.2 10.4		7.6 13.0		
y desocupación (TOPD2) f/	22.3	21.2	18.9	20.8	22.3	23.6	18.6	21.8	23.5		

	Variaci	ones po	rcentua	les con	respec	to al m	ismo pe	ríodo d	el año a	anterior
Personal ocupado										
Industria manufacturera (129 clases de										
actividad)	-0.8	-1.8	-2.3	-2.0	-2.9	-3.4	-4.2	-5.3	-6.0	
Obreros	-1.0	-2.3	-3.2	-2.4	-3.2	-3.8	-4.7	-5.8	-6.7	
Empleados	-0.1	-0.5	-0.4	-1.1	-2.4	-2.7	-3.2	-3.8	-4.0	
Industria maquiladora de exportación	-1.9	-1.8	2.4	7.4	11.7	10.2	6.3	4.8	7.3	
Obreros	-2.4	-2.0	4.1	9.5	13.7	11.1	5.6	4.9	11.0	
Obreras	-3.4	-3.8	-0.1	6.7	12.0	11.1	7.3	4.5	6.1	
Industria de la construcción, sector formal g/		21.9	6.0	-4.7	9.9	27.8	22.9	4.4	1.8	
Obreros	44.8	20.5	2.9	-8.7	7.5	26.1	24.3	6.3	0.9	
Empleados	51.0	27.4	18.6	10.8	18.5	34.1	17.6	-1.6	4.8	
Establecimientos comerciales										
Mayoreo	1.0	2.6	1.8	0.8	2.2	0.9	-0.8	-0.9	-3.5	
Menudeo	5.9	4.8	2.0	3.0	4.9	4.9	4.9	2.1	0.5	• • • •
Asegurados permanentes en el IMSS	8.1	7.6	6.3	5.5	4.2	2.7	1.6	0.7	0.5	0.5
Sector agropecuario	3.3	5.4	3.1	1.5	0.3	-6.2	-10.7	-12.2	-12.0	
Industrias extractivas	0.0	-0.4	-3.1	-4.7	-8.0	-10.5	-11.0	-11.2	-11.4	
Industrias de transformación	4.2	3.0	2.5	3.4	2.0	0.3	-1.0	-3.0	-3.2	
Industria de la construcción	19.0	15.2	13.2	13.0	12.2	9.5	9.4	9.3	9.4	
Industria eléctrica y captación de agua	4.8	4.0	3.5	3.9	7.0	6.9	5.5	5.1	2.0	
Comercio	8.5	8.5	7.4	6.4	5.3	3.1	2.3	2.2	1.4	
Transporte y comunicaciones	8.2	8.1	7.4	7.4	6.1	4.4	2.8	-1.3	-1.7	
Servicios para empresas y hogar	10.8	9.8	8.1	6.7	5.2	2.7	1.8	1.5	1.4	
Servicios sociales y comunales	13.1	12.1	9.8	7.5	5.6	5.9	7.6	8.0	7.9	
Otros no especificados	12.5	12.7	10.7	7.0	5.7	8.0	5.9	6.5	6.7	• • •
Asegurados eventuales en el IMSS	10.5	10.1	9.6	6.6	13.7	6.1	0.3	-0.3	-4.8	-3.2
Rural	6.9	4.2	5.5	2.0	-2.6	-5.4	-11.0	-13.9	-7.6	-6.3
Industria de la construcción	15.3	21.4	15.4	9.4	18.3	10.3	6.9	8.2	1.1	1.1

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

a/ Cifras preliminares.

b/ La población económicamente activa (PEA), según la define el INEGI, comprende a todas las personas de 12 años y más que realizaron algún tipo de actividad económica (población ocupada), o que buscaron activamente hacerlo (población desocupada abierta) en los dos meses previos a la semana de referencia de la encuesta de empleo urbano en 34 áreas urbanas. A partir de 1992, el INEGI inició la publicación de los resultados de la encuesta de empleo urbano correspondiente a 34 áreas urbanas. 1991 comprende a 16 áreas.

c/ TDAT = Comprende a la parte de la PEA desempleada con o sin experiencia laboral, con respecto al total de la PEA, y que en la semana de referencia no contaba con un empleo asalariado o por su cuenta, es decir, trabajando de cero a menos de una hora a la semana; se encontraba disponible para aceptar un empleo y había realizado acciones concretas en busca de trabajo en alguna de las ocho semanas anteriores al período de referencia.

d/ TOPD1 = Comprende a TDAT, más la parte de la población que trabajó menos de 15 horas en la semana de referencia.

e/ TIID = Comprende a TDAT, más la parte de la población ocupada que tuvo ingresos inferiores al salario mínimo.

f/ TOPD2 = Comprende a TDAT, más la parte de la población ocupada que laboró menos de 35 horas a la semana.

g/ El sector formal se refiere a las empresas inscritas en la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción.

Cuadro 4

MEXICO: INDICES DE PRECIOS

(Variaciones porcentuales)

		1992			1993			1992			1993	
	Mes ante- rior	Diciembre anterior	Mes del año anterior		Diciembre anterior		Mes ante- rior	Diciembre anterior	Mes del año anterior	Mes ante- rior	Diciembre anterior	Mes del año anterio
Enero	1.8	1.8	17.9	1.3	1.3	11.3	1.5	1.5	15.3	1.2	1.2	10.3
Febrero	1.2	3.0	17.3	8.0	2.1	10.9	1.2	2.8	15.4	0.9	2.1	10.0
Marzo	1.0	4.1	16.8	0.6	2.7	10.4	1.1	3.9	15.2	0.6	2.7	9.5
Abril	0.9	5.0	16.6	0.6	3.3	10.1	0.8	4.7	14.6	0.6	3.4	9.3
Mayo	0.7	5.7	16.3	0.6	3.9	10.0	0.6	5.3	13.9	0.7	4.1	9.4
Junio	0.7	6.4	15.8	0.6	4.4	9.9	0.7	6.0	13.2	0.6	4.7	9.3
Julio	0.6	7.1	15.6	0.5	4.9	9.7	0.8	6.9	12.9	0.4	5.1	8.8
Agosto	0.6	7.7	15.5				0.7	7.6	13.0			
Septiembre	0.9	8.7	15.3				0.5	8.2	12.9			
Octubre	0.7	9.5	14.8				0.7	8.9	12.7			
Noviembre	0.8	10.4	13.0				0.7	9.7	11.5			
Diciembre	1.4	11.9	11.9				0.9	10.7	10.7			

998899

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México.

Cuadro 5

MEXICO: SALARIOS NOMINALES Y REALES

		;	Indices		Vari	aciones por	centuales a/	
	Nomina	les	Rea	les	Nominal	es	Real	.es ,
	Salario mínimo b/ (1978=100)	Salario manufac- turero c/ (1989=100)	Salario mínimo b/ (1978=100)	Salario manufac- turero c/ (1989=100)	Salario mínimo b/	Salario manufac- turero c/	Salario mínimo b/	Salario manufac- turero c/
1992								
Enero	11,676.5	182.2	37.4	106.2	12.0	25.6	-4.8	7.1
Febrero	11,676.5	186.5	37.0	107.5	12.0	27.1	-4.0	9.0
Marzo	11,676.5	194.0	36.7	110.8	12.0	24.2	-3.0	6.8
Abril	11,676.5	201.7	36.3	114.1	12.0	30.1	-2.6	12.2
Mayo	11,676.5	205.6	36.2	115.8	12.0	25.0	-2.0	8.3
Junio	11,676.5	206.3	36.0	115.5	12.0	26.4	-1.3	10.2
Julio	11,676.5	212.5	35.8	118.2	12.0	26.3	-1.1	10.4
Agosto	11,676.5	211.1	35.6	116.8	12.0	24.0	-1.1	8.4
Septiembre	11,676.5	215.1	35.4	118.2	12.0	26.9	-1.1	11.0
Octubre	11,676.5	218.2	35.1	119.0	12.0	24.6	-0.9	9.3
Noviembre	11,676.5	219.7	34.7	118.9	3.7	23.7	-7.2	10.2
Diciembre	11,676.5	314.3	34.2	167.5	0.0	25.5	-10.0	12.8
1993								
Enero	12,619.6	223.1	36.6	117.6	8.1	22.5	-2.2	10.7
Febrero	12,619.6	226.1	36.3	118.4	8.1	21.2	-2.0	10.1
Marzo	12,619.6	239.3	36.1	124.8	8.1	23.3	-1.5	12.7
Abril	12,619.6	237.3	36.0	123.1	8.1	17.7	-1.0	7.8
Mayo	12,619.6		35.7		8.1		-1.4	• • •
Junio	12,619.6		35.5	• • •	8.1		-1.6	• • •
Julio	12,619.6	•••	35.3	•••	8.1	•••	-1.5	•••

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática.

a/ Con respecto al mismo período del año anterior.

b/ Excluye prestaciones.

c/ Comprende sueldos, salarios y prestaciones medias.

Cuadro 6 MEXICO: BALANCE COMERCIAL a/

		4	Millones	de dólares				Variaci	ón porcer	ntual b/	
	Exporta fo		Import fo	aciones b	Salo	do	Exporta f	ciones ob	Importa fo		Saldo
	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	(año)
1991											
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	3,256 3,133 3,387 3,713 3,680 3,478 3,649 3,497 3,576 4,056 3,706 3,556	3,256 6,390 9,777 13,490 17,170 20,648 24,297 27,794 31,370 35,426 39,132 42,688	3,663 3,557 3,518 4,207 4,186 3,996 4,439 4,219 4,196 4,764 4,669 4,552	3,663 7,221 10,738 14,945 19,132 23,128 27,567 31,786 35,981 40,746 45,415 49,967	-407 -424 -131 -494 -506 -518 -790 -722 -620 -708 -963	-407 -831 -962 -1,456 -1,962 -2,480 -3,270 -3,992 -4,612 -5,320 -6,283 -7,279					
1992											
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	3,170 3,359 4,043 3,702 3,757 4,119 3,858 3,858 4,004 4,316 3,914 4,097	3,170 6,528 10,572 14,273 18,030 22,149 26,006 29,865 33,869 38,185 42,099 46,196	4,261 4,469 5,218 4,946 5,070 5,546 5,479 4,993 5,332 5,767 5,365 5,683	4,261 8,730 13,948 18,894 23,964 29,510 34,989 39,982 45,313 51,081 56,446 62,129	-1,092 -1,110 -1,174 -1,244 -1,314 -1,428 -1,621 -1,134 -1,328 -1,451 -1,451 -1,587	-1,092 -2,202 -3,376 -4,620 -5,934 -7,361 -8,982 -10,117 -11,445 -12,896 -14,347 -15,934	-2.7 7.2 19.4 -0.3 2.1 18.4 5.7 10.3 12.0 6.4 5.6 15.2	-2.7 2.2 8.1 5.8 5.0 7.3 7.0 7.5 8.0 7.8 7.6 8.2	16.3 25.6 48.3 17.6 21.1 38.8 23.4 18.4 27.1 21.1 14.9 24.9	16.3 20.9 29.9 26.4 25.3 27.6 26.9 25.8 25.9 25.4 24.3	168.2 161.9 797.7 151.9 159.6 175.4 105.1 57.2 114.3 105.0 50.7 59.3
1993											
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio	3,492 3,824 4,454 4,135 4,128 4,782	3,492 7,316 11,769 15,904 20,032 24,814	4,616 5,052 5,717 5,190 5,200 5,929	4,616 9,668 15,385 20,575 25,775 31,704	-1,124 -1,228 -1,263 -1,055 -1,072 -1,147	-1,124 -2,352 -3,615 -4,671 -5,743 -6,890	10.2 13.9 10.1 11.7 9.9 16.1	10.2 12.1 11.3 11.4 11.1	8.3 13.0 9.6 4.9 2.6 6.9	8.3 10.7 10.3 8.9 7.6 7.4	3.0 10.6 7.6 -15.2 -18.4 -19.6

2006/2000

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática.

a/ Incluye maquila.b/ Respecto al mismo período del año anterior.

Cuadro 7 MEXICO: EXPORTACIONES DE BIENES FOB POR SECTORES DE ACTIVIDAD ECONOMICA a/ (Millones de dólares)

					N	o petroler	as					ión por- l anual b/
	Petr	roleras	To	tal	Agrop	ecuarias	Extra	ctivas	Manu	facturas		
	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	Petro- leras	No pe- troleras
1991						M4.04						
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre	796 615 617 661 690 654 707 707 708 766 640	796 1,411 2,028 2,689 3,379 4,033 4,740 5,448 6,156 6,922 7,562	2,461 2,518 2,770 3,052 2,991 2,823 2,942 2,790 2,868 3,290 3,066	2,461 4,979 7,748 10,800 13,791 16,614 19,556 22,346 25,214 28,504 31,570	281 301 312 284 244 187 123 73 77 95 182	281 581 893 1,177 1,422 1,609 1,732 1,805 1,882 1,977 2,158	59 48 40 48 61 56 52 37 46 33 42	59 107 147 194 255 311 363 400 446 479 521	2,121 2,170 2,418 2,720 2,686 2,780 2,766 2,680 2,745 3,163 2,842	2,121 4,291 6,709 9,429 12,115 14,695 17,461 20,140 22,885 26,048 28,890		
Diciembre	605	8,166	2,952	34,521	214	2,373	25	547	2,712	31,602		•••
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	610 542 616 648 714 763 733 770 768 805 690 649	610 1,152 1,768 2,416 3,130 3,893 4,626 5,395 6,163 6,968 7,658 8,307	2,560 2,816 3,428 3,054 3,043 3,355 3,125 3,089 3,236 3,511 3,525 3,448	2,560 5,376 8,804 11,858 14,901 18,256 21,381 24,470 27,706 31,217 34,442 37,889	218 242 244 253 187 142 103 89 107 121 170 239	218 460 704 957 1,143 1,285 1,388 1,477 1,583 1,704 1,874 2,112	28 27 28 29 31 30 43 29 27 31 29 25	28 55 83 111 142 172 215 244 271 302 331 356	2,314 2,548 3,156 2,772 2,826 3,184 2,979 2,971 3,103 3,359 3,026 3,184	2,314 4,862 8,018 10,789 13,615 16,799 19,778 22,749 25,852 29,211 32,237 35,421	-23.4 -18.4 -12.8 -10.2 -7.4 -3.5 -2.4 -1.0 0.1 0.7 1.3	4.0 8.0 13.6 9.8 8.0 9.9 9.3 9.5 9.9 9.5
1993												
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio	605 579 684 662 667 639	605 1,184 1,868 2,530 3,197 3,836	2,887 3,245 3,770 3,472 3,461 4,143	2,887 6,132 9,902 13,374 16,835 20,978	292 325 359 264 220 160	292 617 976 1,240 1,460 1,620	23 23 20 25 20 19	23 46 66 91 111 130	2,572 2,897 3,391 3,184 3,221 3,963	2,572 5,469 8,860 12,043 15,265 19,228	-0.8 2.8 5.6 4.7 2.2 -1.5	12.8 14.1 12.5 12.8 13.0 14.9

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática.

a/ Incluye maquila.
b/ Sobre cifras acumuladas, con respecto al mismo período del año anterior.

Cuadro 8 MEXICO: IMPORTACIONES DE BIENES FOB SEGUN DESTINO ECONOMICO a/

			Millones	de dólare	es		Varia	ción porce	
	Cons	sumo	Inte	rmedias	Ca	pital		anual b/	
	Mes	Año	Mes	Año	Mes	Año	Con- sumo	Inter- medias	Ca- pital
1991						······································			
Enero	456	456	2,558	2,558	649	649			
Febrero	407	863	2,547	5,105	603	1,252	• • •		
Marzo	378	1,242	2,511	7,616	628	1,880	• • •		
Abril	471	1,712	3,046	10,663	690	2,570	• • •		
Mayo	437	2,149	3,050	13,713	700	3,270	•••	• • •	• • • •
Junio	373	2,522	2,859	16,572	764	4,034	• • •	• • •	• • •
Julio	413	2,935	3,271	19,843	755	4,789	• • •	• • • •	• • •
Agosto	470	3,405	3,022	22,864	727	5,516	• • •	• • • •	• • •
Septiembre	518	3,923	3,029	25,893	649	6,165	• • •		• • •
Octubre	623	4,546	3,415	29,308	726	6,891	• • •		• • •
Noviembre	617	5,163	3,216	32,524	836	7,727	• • •	• • •	• • •
Diciembre	671	5,834	3,021	35,545	860	8,588	•••	• • • •	• • • •
1992									
Enero	529	529	2,964	2,964	769	769	15.8	15.9	18.5
Febrero	542	1,071	3,086	6,050	841	1,610	24.0	18.5	28.6
Marzo	644	1,715	3,595	9,645	979	2,589	38.1	26.6	37.7
Abril	587	2,302	3,446	13,090	913	3,502	34.4	22.8	36.2
Mayo	600	2,901	3,625	16,716	845	4,347	35.0	21.9	32.9
Junio	611	3,512	3,929	20,645	1,006	5,353	39.2	24.6	32.7
Julio	635	4,147	3,765	24,410	1,079	6,432	41.3	23.0	34.3
Agosto	665	4,812	3,445	27,855	882	7,314	41.3	21.8	32.6
Septiembre	671	5,483	3,615	31,470	1,047	8,361	39.8	21.5	35.6
Octubre	709	6,192	3,982	35,451	1,076	9,437	36.2	21.0	36.9
Noviembre	754	6,946	3,643	39,095	968	10,405	34.5	20.2	34.7
Diciembre	798	7,744	3,735	42,829	1,151	11,556	32.7	20.5	34.6
1993									
Enero	521	521	3,255	3,255	839	839	-1.4	9.8	9.1
Febrero	594	1,115	3,569	6,824	889	1,728	4.2	12.8	7.4
Marzo	683	1,799	4,091	10,915	943	2,671	4.9	13.2	3.2
Abril	659	2,457	3,657	14,572	874	3,546	6.8	11.3	1.3
Mayo	553	3,011	3,713	18,285	934	4,479	3.8	9.4	3.1
Junio	668	3,678	4,290	22,575	972	5,451	4.7	9.3	1.8

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática.

a/ Incluye maquila. b/ Sobre cifras acumuladas, respecto al mismo período del año anterior.

Cuadro 9 MEXICO: BALANCE DE PAGOS a/ (Millones de dólares)

		199	21		_	1	992			1993
	I	11	111	IV	1	ΙΙ	III	IV	I	11
Balance en cuenta corriente	-1,988	-3,536	-4,057	-4,315	-4,985	-5,595	-6,312	-6,031	-5,228	-4,878
Balance comercial de bienes y										
servicios	-1,112	-1,827	-2,822	-3,345	-3,630	-4,560	-4,961	-5,167	-3,808	-3,853
Balance de bienes	-962	-1,519	-2,131	-2,667	-3,376	-3,985	-4,083	-4,489	-3,615	-3,275
Sin maquila	-1,714	-2,999	-3,117	-4,014	-4,241	-5,167	-5,235	-6,036	-4,629	-4,661
Maquila b/	752	1,480	986	1,347	865	1,182	1,152	1,547	1,014	1,386
Exportaciones de bienes y servicios	11,840	13,044	12,834	13,683	12,904	13,761	13,887	14,747	14,072	15,219
Bienes fob	9,776	10,871	10,722	11,318	10,572	11,577	11,720	12,327	11,770	13,044
Sin maquila	6,476	6,476	6,653	6,782	6,670	6,973	6,893	6,978	7,193	7,548
Maquila b/	3,300	4,395	4,069	4,536	3,902	4,604	4,827	5,349	4,577	5,496
Servicios reales c/	2,064	2,173	2,112	2,365	2,332	2,184	2,167	2,420	2,302	2,175
Transporte y seguros	230	226	228	217	249	241	246	245	267	4 /20
Viajes	1,432	1,466	1,378	1,607	1,628	1,429	1,373	1,570	1,555	1,428
Importaciones de bienes y servicios	12,952	14,871	15,656	17,028	16,534	18,321	18,848	19,914	17,880	19,072
Bienes fob	10,738	12,390	12,853	13,985	13,948	15,562	15,803	16,816	15,385	16,319
Sin maquila	8,190	9,475	9,770	10,796	10,911	12,140	12,128	13,014	11,822	12,209
Maquila b/	2,548	2,915	3,083	3,189	3,037	3,422	3,675	3,802	3,563	4,110
Servicios reales c/	2,214	2,481	2,803	3,043	2,586	2,759	3,045	3,098	2,495	2,753
Transporte y seguros	628	712	822	867	760	836	899	839	848	
Viajes	1,183	1,423	1,487	1,719	1,385	1,543	1,512	1,631	1,144	1,362
Servicios de factores	-1,290	-2,301	-1,802	-1,476	-1,871	-1,738	-1,890	-1,376	-1,967	-1,782
Utilidades	-300	-510	-390	-307	-349	-588	-449	-351	-391	
Intereses recibidos	732	727	752	695	615	600	651	643	489	518
Intereses pagados y devengados	-1,779	•	-2,172	-1,886	-2,189	-1,864	-2,089	-1,678	-2,109	-1,723
Trabajo y propiedad	57	116	8	22	52	114	-3	10	44	• • •
Transferencias unilaterales privadas	414	. 592	567	506	516	703	539	512	547	757
Balance en cuenta de capital	4,021	6,006	6,438	5,567	5,736	6,056	6,529	5,777	7,536	6,498
Transferencias unilaterales oficiales	32	23	22	29	36	34	17	29	36	16
Capital de largo plazo	5,995	6,828	2,294	5,608	6,439	- 160	5,577	7,869	7,328	
Inversión directa	1,871	811	487	1,593	1,365	1,680	1,468	853	1,589	1,148
Inversión de cartera	2,799	3,346	1,698	2,028	3,435	2,737	4,407	2,974	5,289	2,547
Mercado accionario	304	2,887	1,597	1,544	1,691	1,710	375	1,007	1,269	1,312
Mercado de dinero	2,495	459	101	484	1,744	1,027	4,032	1,967	4,020	1,235
Otro capital de largo plazo	1,325	2,671	109	1,987	1,639	-4,577	- 298	4,042	450	• • •
Balance básico	4,039	3,315	-1,741	1,322	1,490	-5,721	-718	1,867	2,136	
Capital de corto plazo	1,834	-1,170	759	1,986	-425	6,164	1,882	-1,391	944	
Errores y omisiones netos	-3,840	325	3,363	-2,056	-314	18	-947	-730	-772	-1,437
Balance global d/	2,033	2,470	2,381	1,252	751	461	217	-254	2,308	1,620
Variación total de reservas brutas (menos significa aumento)	-1,727	-2,399	-2,424	-1,272	-751	-459	-217	265	-2,288	-1,711

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México.

a/ Como resultado del método seguido por la CEPAL en la contabilización de las transferencias unilaterales y de los errores y omisiones netos, se presentan diferencias con la información oficial, en los saldos de las cuentas corriente y de capital.

b/ Calculada por diferencia.

c/ Incluye otros servicios no factoriales.d/ Es igual a la variación total de las reservas (con signo contrario), más asientos de contrapartida.

Cuadro 10 MEXICO: INVERSION EXTRANJERA DIRECTA

	Cif	ras acumul	adas (mill	ones de dó	lares)		Variaci	ones porce	ntuales a/	
	Saldo	Flujos ac	umulados d	urante el	período	Saldo	Flujos ac	umulados d	urante el p	eríodo
	histó- rico	Total	CNIE b/	RNIE c/	Mercado de valores d/	histó- rico	Total	CNIE b/	RNIE c/	Mercado de valores d/
1989 1990 1991 1992	27,001.1 31,979.5 41,876.5 50,211.3	4,978.4 9,897.0	2,118.6 4,871.7	1,603.8 2,143.5	1,256.0 2,881.8	12.1 18.4 30.9 19.9	-7.7 70.9 98.8 -15.8	-49.7 72.0 129.9 -11.8	26.5 33.7	203.4 129.4 -8.7
Enero Enero-febrero Enero-marzo Enero-marzo Enero-mayo Enero-junio Enero-julio Enero-agosto Enero-septiembre Enero-octubre Enero-noviembre Enero-diciembre	43,035.2 43,401.9 44,915.8 45,956.9 47,661.9 47,395.4 47,651.6 48,199.7 48,575.9 48,944.5 49,385.8 50,211.3	1,525.4 3,039.3 4,080.4 5,785.4 5,518.9 5,775.1	742.8 812.1 1,510.6 2,141.7 3,416.2 3,501.1 3,621.4 3,711.5 3,819.1 3,897.6 3,999.3 4,298.5	226.2 346.8 449.2	487.1 1,181.9 1,489.5 1,750.7 1,247.9 1,246.2 1,505.0 1,623.0 1,886.7 2,139.6	32.2 29.2 32.3 32.4 28.7 27.1 26.2 24.0 22.6 21.5 20.9 19.9	99.8 -5.2 54.5 49.5 14.8 3.8 -0.2 -8.3 -12.4 -15.0 -15.5			
1993 Enero Enero-febrero Enero-marzo Enero-abril Enero-mayo Enero-junio	50,792.6 51,891.3 52,967.1 53,967.5 54,729.2 55,458.0	581.3 1,680.0 2,755.8 3,756.2 4,517.9 5,246.7	109.2 301.8 588.4 866.1 1,022.5 1,139.7	213.0 481.3 898.8 1,132.7 1,371.8 1,526.5	896.9 1,268.6 1,757.4	18.0 19.6 17.9 17.4 14.8 17.0	-49.8 10.1 -9.3 -7.9 -21.9	-85.3 -62.8 -61.0 -59.6 -70.1	74.6 112.8 159.2 152.2 121.8 98.3	-11.8 84.1 7.3 18.0 21.3 106.8

1883838

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras de la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial. a/ Con respecto al mismo período del año anterior.

b/ Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras (CNIE).
 c/ Registro Nacional de Inversiones Extranjeras (RNIE).
 d/ Desde 1989 se incluye la captación de la inversión directa extranjera en el Mercado de Valores.

Cuadro 11
MEXICO: TIPO DE CAMBIO

	Tipo de cambio libre de mercado, promedio del período (pesos nuevos por dólar)	Tipo de cambio de paridad a/ (pesos nuevos de 1978 por dólar)	Relación porcen- tual entre el tipo de cambio nominal y el de paridad
1991			
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre	2.9468 2.9586 2.9703 2.9826 2.9948 3.0069 3.0192 3.0316 3.0438 3.0560 3.0703	2.8424 2.8878 2.9248 2.9497 2.9699 2.9939 3.0146 3.0269 3.0425 3.0750 3.1424	103.7 102.5 101.6 101.1 100.8 100.4 100.2 100.2 100.0 99.4 97.7
Diciembre	3.0734	3.2148	95.6
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	3.0768 3.0798 3.0826 3.0857 3.0889 3.0917 3.0949 3.0980 3.1010 3.1043 3.1098 3.1156	3.2686 3.2933 3.3112 3.3361 3.3518 3.3635 3.3784 3.3897 3.4082 3.4217 3.4453 3.4960	94.1 93.5 93.1 92.5 92.2 91.9 91.6 91.4 91.0 90.7 90.3 89.1
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio	3.1222 3.1279 3.1338 3.1403 3.1463 3.1521 3.1582	3.5237 3.5383 3.5472 3.5579 3.5718 3.5882 3.6019	88.6 88.4 88.3 88.3 88.1 87.8

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México y del Fondo Monetario Internacional, Estadísticas Financieras Internacionales. a/ Deflactado por la relación entre los índices de precios al consumidor de México y de los Estados Unidos, con año base 1978 = 100.

Cuadro 12 MEXICO: PRINCIPALES OPERACIONES DEL SECTOR PUBLICO CONSOLIDADO a/ (Cifras acumuladas en millones de nuevos pesos)

		Ingresos				D { { } ; . ; .	
	Total	Gobierno federal	PEMEX b/	Total	Gobierno federal	PEMEX b/	Déficit económico c,
1991							
Enero-marzo Enero-junio Enero-septiembre Enero-diciembre	54,200 108,592 166,158 229,608	36,101 70,816 108,281 147,458	5,898 12,114 17,783 25,377	52,583 105,666 162,800 233,131	35,556 70,397 105,718 149,448	5,817 11,298 18,421 26,276	1,198 56 -1,114 4,725
1992							
Enero-marzo Enero-junio Enero-septiembre Enero-diciembre	63,226 123,906 201,320 273,590	42,291 85,647 134,831 180,170	5,313 11,487 18,705 26,095	58,019 112,122 178,331 258,031	38,332 74,232 114,464 164,211	6,339 12,998 19,836 27,975	-6,567 -15,249 -22,372 -16,361
1993							
Enero-marzo Enero-junio	69,645 139,150	46,061 95,213	6,574 13,207	63,542 124,555	41,990 84,072	6,350 10,508	-6,211 -12,994
		,	Variaciones po	rcentuales d/	,		
1992							
Enero-marzo Enero-junio Enero-septiembre Enero-diciembre	16.7 14.1 21.2 19.2	17.1 20.9 24.5 22.2	-9.9 -5.2 5.2 2.8	10.3 6.1 9.5 10.7	7.8 5.4 8.3 9.9	9.0 15.0 7.7 6.5	
1993							
Enero-marzo Enero-junio	10.2 12.3	8.9 11.2	23.7 15.0	9.5 11.1	9.5 13.3	0.2 -19.2	•••

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

No considera los ingresos extraordinarios derivados de la venta de TELMEX y de

los bancos estatales, principalmente.

b/ Ingresos y gastos netos del pago de impuestos y derechos.

c/ Incluye diferencias con fuentes de financiamiento, por lo que no siempre corresponde a la diferencia entre ingresos y gastos.

d/ Con respecto al mismo período del año anterior.

Cuadro 13 MEXICO: COLOCACION DE LA DEUDA INTERNA DEL SECTOR PUBLICO a/

(Variaciones porcentuales de valores constantes b/ con respecto al mismo período del año anterior)

	Circulación total de valores	Total	A través del Banco de	A través de empresas privadas y el	Otros	Bonos de desarrollo	Ajustabonos c/ y otros
			México	mercado de valores d/			
1991							
Enero	-3.1	-10.7	-43.5	27.4	-17.3	-6.5	42.7
Febrero	-4.4	-15.4	-46.5	3.6	-3.6	-5.8	51.7
Marzo	-9.0	-24.3	-64.9	-5.0	19.5	-7.3	58.4
Abril	-8.9	-15.7	-64.1	19.0	-6.7	-11.6	21.2
Mayo	-8.4	-12.5	-63.3	-4.7	50.7	-20.9	43.6
Junio	-8.9	-11.9	-44.8	-17.3	44.9	-27.5	58.0
Julio	-7.8	-9.1	-28.9	-18.9	35.0	-32.2	69.5
Agosto	-6.6	-9.1	-14.4	-39.7	70.7	-34.0	82.0
Septiembre	-7 . 5	-8.6	47.8	-44.9	20.2	-25.2	44.9
Octubre Noviembre	-14.1 -15.6	-27.0 -25.4	-10.7 -9.9	-49.0 -29.3	8.1 -32.9	-17.4 -22.9	32.5 30.5
Diciembre	-11.2	-25.4 -15.4	23.0	-29.3 -22.7	-32.9 -50.9	-22.9	30.5 35.1
1992							
Enero	-11.0	-16.3	72.5	-30.4	-74.8	-23.8	35.4
Febrero	-12.4	-19.6	67.5	-30.7	-76.4	-23.2	32.0
Marzo	-19.8	-37.3	30.7	-37.6	-81.5	-22.3	25.8
Abril	-21.9	-36.7	67.2	-41.5	-81.7	-29.1	26.3
Mayo	-24.0	-35.7	90.3	-32.1	-90.8	-33.2	17.4
Junio	-23.8	-33.8	102.5	-39.3	-95.5	-32.0	8.2
Julio	-28.0	-30.0	53.2	-15.9	-97.9	-40.3	-9.1
Agosto	-31.3	-31.8	24.7	12.2	-99.0	-42.5	-18.7
Septiembre	-34.4	-35.4	-42.9	28.8	-98.3	-51.0	-8.7
Octubre	-28.5	-17.7	-3.3	36.9	-93.9	-51.4	-9.6
Noviembre	-28.1	-21.3	-15.8	3.4	-96.2	-45.0	-13.0
Diciembre	-30.0	-26.8	-33.8	5.3	-94.0	-43.2	-16.9
1993							
Enero	-30.5	-28.9	-61.8	17.4	-87.0	-41.0	-18.3
Febrero	-31.1	-30.0	-67.5	13.5	-76.5	-40.6	-19.6
Marzo	-23.3	-2.3	-51.3	45.0	-82.8	-41.6	-23.1
Abril	-24.0	-12.0	-80.7	48.5	-89.6	-34.7	-25.8
Mayo	-24.2	-20.9	-81.6	28.7	-89.8	-25.6	-26.9

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México.

a/ Excluye los depósitos constituidos por el gobierno federal en el Banco de México para la adquisición de valores con propósitos de regulación monetaria.

b/ Deflactados por el índice nacional de precios al consumidor.

c/ Se emitieron a partir del año 1989.

d/ Incluye la tenencia de casas de bolsa y de posibles residentes extranjeros.

Cuadro 14

MEXICO: DEUDA EXTERNA

(Miles de millones de dólares)

	1992	1993			
		I	ΙΙ		
Saldos					
Total	98.9 a/				
Privada b/	23.1				
Pública	75.8	77.3 c/	78.9 d		
Mediano y largo plazo	72.3	72.7	74.3		
Corto plazo	3.5	4.6	4.6		
Desembolsos					
Pública	16.2	5.4	7.0		
Servicio					
Pública	25.7	5.3	6.5		
Amortizaciones	20.4	3.9	5.4		
Intereses	5.3	1.4	1.1		

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

a/ Fuente: Secretaria de Hacienda y Crédito Público, "Mexico, economic and financial statistics, data Book", marzo de 1993.

b/ Incluye la deuda de los bancos comerciales.

c/ Fuente: Secretaría de Hacienda y Crédito Público, "Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública; acciones y resultados al primer trimestre de 1993", abril de 1993.

d/ Fuente: Secretaría de Hacienda y Crédito Público, "Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública; acciones y resultados al segundo trimestre de 1993", agosto de 1993.

Cuadro 15 MEXICO: AGREGADOS MONETARIOS (Variaciones porcentuales con respecto al mismo período del año anterior)

		D	e valores	corrient	es		De valores constantes a/					
	Base monetaria	M-1 b/	M-2	M-3	M-4	Ahorro financiero	Base monetaria	M-1 b/	M-2	M-3	M-4	Ahorro financiero
1991					· · · · · ·							<u></u>
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	39.4 45.1 44.0 38.5 39.9 41.2 30.9 47.4 34.0 34.7 26.2 27.8	69.3 68.6 72.6 66.6 71.0 66.0 66.7 78.0 97.2 140.1 128.9 119.8	49.3 54.9 57.1 54.4 57.4 56.6 55.6 64.7 52.2 61.2 53.9 47.2	41.3 40.8 38.8 38.0 35.2 30.9 27.5 25.8 21.5 24.6 24.1 23.3	47.4 47.8 46.1 46.4 45.6 42.7 40.8 39.8 35.5 34.7 33.6	49.6 50.1 47.7 48.6 47.0 44.3 41.9 40.8 36.4 35.6 34.4 33.3	9.7 14.7 14.2 10.4 12.4 14.7 7.3 22.0 11.4 12.4 5.4 7.6	33.2 33.3 36.9 32.8 37.4 34.8 36.7 47.4 64.0 100.2 91.2 85.0	17.4 22.5 24.6 23.1 26.4 27.2 27.6 36.4 26.6 34.4 28.5 23.9	11.2 11.3 10.1 10.0 8.6 6.4 4.5 4.2 1.0 3.9 3.7 3.8	15.9 16.9 15.9 16.7 17.0 16.0 15.4 15.7 12.6 12.4 11.6	17.7 18.7 17.2 18.5 18.1 17.2 16.4 16.6 13.4 13.1 12.3 12.2
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre	26.4 19.0 16.6 22.5 20.5 20.6 29.2 14.5 16.3 15.0 16.6 14.4	124.1 115.7 102.8 101.7 97.2 95.7 98.3 85.0 58.8 22.0 18.0	48.4 44.8 41.9 39.7 32.8 31.6 28.9 22.2 28.1 20.5 20.5	22.1 19.8 17.1 15.3 14.0 13.0 15.5 17.6 22.4 19.9 17.7 18.3	29.7 27.2 24.8 22.3 20.2 19.8 19.6 17.0 20.3 19.7 17.8 20.1	31.4 28.7 27.5 23.5 21.5 20.6 19.8 20.0 23.7 23.0 21.2 22.0	7.2 1.5 -0.2 5.0 3.6 4.1 11.8 -0.8 0.8 0.1 3.2 2.2	90.0 83.9 73.6 73.0 69.6 68.9 71.6 60.2 37.7 6.3 4.5	25.9 23.4 21.5 19.8 14.2 13.6 11.5 5.8 11.1 5.0 7.6	3.5 2.1 0.3 -1.1 -2.0 -2.4 -0.1 1.8 6.1 4.4 4.2 5.7	10.0 8.4 6.8 4.9 3.4 3.5 1.3 4.3 4.3 7.3	11.4 9.7 9.2 5.9 4.5 4.1 3.7 3.9 7.2 7.2 7.3 9.0
1993 Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio	12.2 10.6 5.2 1.8 5.6 3.2	19.2 21.4 23.3 21.1 22.3 22.9	22.6 22.7 21.0 23.2 26.1 25.8	22.6 22.4 25.3 27.1 28.3 33.5	23.4 23.0 24.9 26.2 26.7 28.9	25.9 25.4 27.6 29.2 30.0 33.0	0.8 -0.3 -4.7 -7.6 -4.0 -6.0	7.1 9.4 11.6 10.0 11.2 11.8	10.2 10.6 9.6 11.9 14.6 14.5	10.1 10.4 13.4 15.4 16.6 21.5	10.9 10.9 13.1 14.6 15.2	13.1 13.1 15.5 17.4 18.2 21.1

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México.

33335

Nota: M1 = billetes y moneda metálica más cuentas de cheques en moneda nacional y extranjera.

M2 = M1 más instrumentos bancarios líquidos hasta un año, y aceptaciones bancarias.
M3 = M2 más instrumentos no bancarios líquidos hasta un año: CETES, TESOBONOS, PAGAFES, BONDES y papel comercial.
M4 = M3 más instrumentos financieros a largo plazo (más de un año). Incluye el FICORCA hasta el mes de julio de 1992, fecha en que fue abolido, y los fondos del sistema de ahorro para el retiro (SAR) desde mayo de 1992, mes de su implantación.

Ahorro financiero = M4 menos billetes y monedas en poder del público, menos FICORCA. Deflactados por el índice nacional de precios al consumidor.

Por disposiciones del Banco de México, a partir de septiembre de 1991 se incorporaron las cuentas maestras tanto a las cuentas de cheques como a los balances bancarios; anteriormente, estas cuentas se consideraban en los fideicomisos abiertos de inversión a cuenta de terceros, sin la obligación de registrarlos en los balances. En consecuencia, la serie no es estrictamente comparable.

Cuadro 16 MEXICO: TASAS PASIVAS DE INTERES

			Tasas	nominales			Tasas reales a/				
	Pagarés con rendi- miento liquidable al vencimiento		niento liquidable Certificados de		Costo porcentual promedio de capta-	inter-	Pagarés con rendi- miento liquidable al vencimiento		Certificados de la Tesorería		
	Un mes	Tres meses	28 días	Tres meses	ción m.n. (CPP)	promedio (TIP) b/		Tres meses	28 días	Tres meses	
1992	15.7	15.5	15.6	15.9	18.8	-	4.5	5.1	4.5	5.5	
· f	13.7	13.3	13.9	14.2	17.9	-	-2.3	2.7	-2.1	3.6	
Enero Febrero Marzo	14.9 14.5 11.8	14.1	15.3 14.6 11.8	15.1	19.0 18.2 16.6	- - -	-6.7 0.3 -0.4	1.7 3.8 2.6	-6.3 0.4 -0.4	3.3 4.8 2.8	
1 I	13.1	12.8	13.7	13.3	15.8	-	4.2	4.8	4.9	5.3	
Abril Mayo Junio	11.9 13.0 14.3	12.6	12.4 13.6 15.0	13.1	15.8 15.6 16.0	- - -	1.2 5.2 6.3	3.6 5.0 5.8	1.7 5.8 7.1	4.0 5.5 6.4	
111	16.6	17.0	16.7	17.6	19.3	-	8.5	7.0	8.6	7.6	
Julio Agosto Septiembre	16.0 16.3 e 17.5	16.5	16.2 16.5 17.5	17.0 17.3 18.6	18.1 19.5 20.2	- - -	8.8 9.4 7.3	7.7 6.9 6.2	9.0 9.6 7.3	8.4 7.8 6.8	
IV	19.3	19.0	18.1	18.4	22.2	-	7.7	6.1	6.5	5.5	
Octubre Noviembre Diciembre	19.5 19.1 19.2	18.8	19.4 18.1 16.9	19.5 18.2 17.5	21.9 21.8 22.8	· -	11.4 9.5 2.2	5.1 4.7 8.5	11.3 8.5 -0.1	5.4 4.1 7.0	
1993 c/											
I	19.0	18.5	17.3	18.4	22.3	21.6	8.7	11.7	7.0	11.6	
Enero Febrero Marzo	19.0 19.0 18.9	18.9 18.8 17.7	16.7 17.7 17.5	18.3 18.8 18.0	22.8 22.7 21.3	22.5 22.3 20.0	4.1 9.6 12.6	11.4 12.4 11.3	1.7 8.1 11.1	10.7 12.4 11.6	
11	16.2	16.3	15.6	16.3	19.6	19.4	9.8	•••	9.1		
Abril Mayo Junio	16.8 16.4 15.5	16.8 16.5 15.7	16.2 15.0 15.5	16.7 16.3 15.9	20.2 19.8 18.7	20.3 19.8 18.1	10.3 10.0 9.1	10.7 10.7	9.6 8.5 9.1	10.6 10.5	
111											
Julio Agosto	14.4 13.6	14.5 13.7	13.9 13.7	14.7 14.1	17.4 16.9	17.1 16.4	9.0 7.9	•••	8.5 8.0		

0.0000000

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México.

a/ Tasas anualizadas, deflactadas por el índice nacional de precios al consumidor.

b/ Por disposiciones del Banco de México, se estableció la tasa de interés interbancaria (TIP) a partir del mes de enero de 1993, con la finalidad de que sea la tasa de referencia del costo real del dinero en los mercados monetarios, más adecuada que el CPP y los CETES a 28 días; la TIP se determina mediante subastas semanales de dinero entre los intermediarios financieros principales.
c/ Cifras preliminares.

Cuadro 17

MEXICO: VALOR DE LAS ACCIONES EN CIRCULACION, COTIZADAS EN LA BOLSA DE VALORES

(Variaciones porcentuales con respecto al mismo período del año anterior de valores constantes) a/

	Total	Industria extractiva	Industria de la transfor- mación	Industria de la construcción	Sector comercio	Sector comunica- ciones y transportes	Sector servicios	Otros sectores
1991								
Enero	22.4	-39.0	24.2	11.0	78.4	34.6	30.2	2.4
Febrero	20.4	-43.4	17.5	12.8	75.6	34.9	38.8	-1.4
Marzo	35.8	-40.8	30.2	44.4	80.8	82.4	29.2	16.7
Abril	45.5	-25.5	40.9	71.3	79.2	97.3	27.8	21.8
Mayo	71.0	-26.8	48.5	86.6	92.0	255.7	19.7	31.1
Junio	70.3	-14.7	38.4	94.6	79.5	260.1	43.9	26.4
Julio	78.7	-22.9	31.6	113.1	128.4	280.2	47.7	23.9
Agosto	116.4	-30.4	39.2	171.2	129.1	394.0	140.5	40.1
Septiembre	139.4	-26.8	39.8	195.8	135.6	470.4	216.9	56.3
Octubre	139.8	-20.5	26.2	179.5	112.3	451.7	279.1	52.9
Noviembre	136.9	-9.0	25.2	181.4	96.1	447.6	281.5	52.3
Diciembre	164.6	-13.5	23.7	182.0	102.5	594.0	353.1	59.6
1992								
Enero	182.0	-10.4	36.0	230.9	116.1	663.7	326.7	83.0
Febrero	222.1	15.6	49.6	240.0	162.4	732.8	406.0	108.8
Marzo	202.7	14.5	25.8	377.5	160.3	482.3	553.2	72.8
Abril	175.7	2.7	11.8	158.8	129.6	391.4	537.1	59.9
Mayo	108.4	14.8	-5 .5	94.4	90.9	109.3	501.7	31.4
Junio	94.5	15.4	-8.9	69.0	87.2	74.2	427.8	20.4
Julio	68.2	5.1	-14.9	39.5	26.0	53.7	375.2	16.4
Agosto	39.3	26.6	-18.6	18.4	17.6	26.3	185.5	-0.2
Septiembre	25.6	24.9	-24.1	15.6	10.6	24.1	107.0	-9.3
Octubre	31.4	36.5	-15.3	29.8	25.6	23.5	95.9	-0.4
Noviembre	37.7	29.3	-7.4	27.0	30.8	33.0	103.7	5.8
Diciembre	27.6	35.8	-3.1	26.8	37.3	8.4	77.2	4.7
1993								
Enero	13.3	28.5	-14.2	1.3	20.5	-4.3	68.9	-6.5
Febrero	-6.7	0.4	-25.4	-14.5	-7.7	-20.1	31.9	-22.6
Marzo	-9.8	-4.3	-5.3	-45.6	-3.7	-10.6	-13.6	-12.4
Abril	-6.6	-2.1	-4.0	-15.5	-0.8	-16.5	-18.5	-16.4
Mayo	-18.0	-1.0	-4.3	-21.9	-3.9	-20.0	-24.0	-19.3
Junio	-8.3	-8.9	9.0	-4.2	7.1	3.6	-24.6	-11.8
Julio	-0.9	21.5	16.7	11.0	20.8	3.0	-17.3	-5.3

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México. a/ Deflactados por el índice nacional de precios al consumidor.

8986£

1

Cuadro 18 MEXICO: CREDITO OTORGADO A LOS SECTORES PRIVADO Y PUBLICO, NO FINANCIEROS, POR LAS BANCAS COMERCIAL Y DE DESARROLLO

(Variaciones porcentuales de valores reales) a/

	Crédito	А	l sector pr	i vado	Al sector público				
	total	Total	Banca comercial	Banca de desarrollo	Total	Banca comercial	Banca de desarrollo		
1991						100			
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	2.8 0.7 12.8 14.6 13.1 14.3 16.6 16.7 13.9 13.6 13.2	28.4 31.2 28.2 31.4 29.7 31.3 34.3 32.7 30.5 28.9 30.1	34.5 37.5 33.4 35.8 35.7 38.2 38.6 36.3 34.1 32.2 33.6	-6.5 -5.5 -4.5 2.7 1.9 2.0 6.5 7.3 6.5 4.1 4.0	-27.3 -32.6 -11.4 -12.6 -14.9 -15.1 -14.6 -15.8 -19.4 -18.6 -18.0 -20.6	-20.9 -21.9 -20.7 -22.8 -22.2 -21.2 -19.5 -24.8 -32.9 -28.3 -29.1	-29.2 -35.5 -7.9 -8.7 -12.3 -12.9 -12.8 -12.7 -14.6 -15.5 -14.5		
1992	13.3	50.1	33.0	0.2	20.0	33.0	13.7		
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto Septiembre Octubre Noviembre Diciembre	14.6 14.6 15.8 14.3 16.8 18.3 18.9 18.8 21.5 21.7 22.8	30.6 30.4 31.0 28.1 29.4 30.2 30.0 29.3 31.7 30.5 31.3	34.9 34.5 35.0 32.5 33.8 34.5 33.5 32.8 35.3 34.0 34.7	-5.2 -4.2 -3.7 -9.8 -8.8 -7.8 -2.1 -2.3 -2.0 -2.6 -2.0	-18.6 -18.9 -18.6 -19.3 -15.9 -13.6 -11.8 -11.4 -8.1 -6.6 -8.5	-36.0 -32.8 -35.7 -38.0 -38.2 -35.1 -41.4 -38.5 -34.1 -33.6 -31.2 -23.3	-13.0 -14.4 -13.2 -13.4 -8.6 -6.7 -2.2 -3.4 -0.9 0.7 -2.4 -1.4		
1993									
Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio	23.3 22.4 23.0 22.5 20.8 18.2	32.3 31.0 30.4 28.7 26.3 23.2	33.3 31.7 30.7 28.4 26.0 22.9	20.2 23.8 25.8 32.0 31.0 26.1	-6.8 -7.1 -3.9 -1.0 -0.9 -2.1	-22.6 -32.0 -27.6 -25.7 -23.7	-3.0 -0.8 1.6 4.6 4.1 2.6		

Fuente: CEPAL, sobre la base de cifras del Banco de México. a/ Con respecto al mismo período del año anterior; deflactados por el índice nacional de precios al consumidor.